El sabor que siempre gano

CAMPAÑAS ELECTORALES

EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



Candidaturas al Senado: una diferencia que se mide en años luz

aría Lorena Pérez Olivas fue la primera en decírnoslo, y más tarde, el mismo día, por cierto, nos lo repitió Aarón Rivas Loaiza: «¡Vieras qué bien va

Mario! Trae discurso, garra popular, le llega a la gente, convence, contagia su entusiasmo».

Hablaban de Mario Zamora Gastélum, candidato de la coalición Todos por México (PRI-Panal-PVEM) al Senado de la

Después, una joven amiga que el 1 de julio estrenará su credencial de elector y engrosaba las filas de los indecisos narró a un servidor cómo un día, desde su ventana, escuchó un discurso que le erizó la piel y la movió al grado de salir de su casa a ver quién era. Se trataba de un acto de campaña en su colonia, y quien hablaba era Mario Zamora. Ese día puso fin a su indecisión electoral, y hoy está convencida de votar por Mario, pero también por José Antonio Meade, de quien Zamora habla en todas sus apariciones públicas. La jovencita dice –inclusive– que ya valora la posibilidad de votar por todos los candidatos del PRI. Tanto Lorena Pérez, candidata a alcaldesa de Badiraguato, como Aarón Rivas, quien va por la diputación federal del Distrito 5 en Culiacán, son personas que jamás mienten. Aunque usted no lo crea, amigo lector, lectora, esa especie (políticos no mentirosos) existe y vive entre nosotros. Damos fe.

Eso, pero sobre todo el testimonio de la millennial apolítica a la que hicimos referencia, nos animó a asistir a uno de los mítines recientes en los que anduvo Mario Zamora en Culiacán hace unos días.

Lejos de exagerar, todo aquello que nos contaron acerca

de sus cualidades como candidato se quedó corto. El crecimiento político de Zamora Gastélum es impresionante. El poder de atracción que, como piedra imán, despliega frente a audiencias masivas, reuniones con grupos focalizados y en sus jornadas de saludos personales cuando hace campaña de puerta en puerta, lo erige como pros-pecto único, en los hechos, para ganar las elecciones de senador por Sinaloa.

Nada tiene que hacer frente a él, por ejemplo, Melesio Cuen en materia de preparación y estructuración del mensaje; ni Rubén Rocha, quien cuenta con un gran bagaje de conocimientos, pero es un político que no se adapta a lo que el electorado de hoy exige; luce cansado y fuera de lugar. De Manuel Clouthier ni para qué hablamos, es espació perdido: si no pinta en campaña, menos en las votacio-

No es una brecha, sino una distancia que bien pudiera medirse en años luz la que separa a Zamora del resto de los candidatos a la Cámara Alta.

Con políticos como Mario (otro de los que nunca mienten, por cierto) el PRI recupera credibilidad y se muestra como un partido que, como todos, tiene malos elementos, pero también cuadros que lo legitiman, con honestidad, preparación y lealtad a México. Por algo ha sido merecedor de que un hombre como José Antonio Meade sea su abanderado ciudadano por la Presidencia de la República. Todo lector no fanatizado ni envenenado por el odio sabe que esto es cierto.

Muchos son los priistas con hojas de vida limpias a prueba de cualquier 7 de 7; tan leales a su partido, además, que en la presente elección han convertido al PRI en el signo político que menos desprendimientos registra. Mantienen una unidad admirable y, con sus actos cotidianos, abundan los candidatos que, como Zamora, luchan por cambiar la imagen de su partido y renovarlo. Nuestra amistad con Mario Zamora (que parte de unos

quince años, cuando regresó de hacer su maestría en Londres) no es lo que motiva esta columna, donde hemos publicado más críticas en su contra que comentarios a favor. La amistad jamás se ha roto, lo cual habla de otra de sus grandes cualidades: la tolerancia y el respeto a la diversidad de opiniones.

Digno representante, pues, tendremos en el Senado de la República con Mario Zamora Gastélum. Enhorabuena, sinaloenses.



MARGARITA NO CARGA CON BASURA, COMO CANDIDATOS



•El coordinador de campaña de la candidata independiente habla de las campañas de los adversarios de Margarita Zavala

*■*Lorena Caro

argarita Zavala es la única mujer dentro de la contienda electoral rumbo a la Presidencia de la República que representa una alternativa limpia, señala su hermano, Juan Ignacio Zavala, coordinador de campaña en todo el país: «Margarita no trae la carga de basura que trae Anaya, o que trae el PRI o que trae el propio AMLO con los candidatos a diputados y senadores. Creo que es una mujer que ha probado a lo largo de la historia que es honesta, dedicada, confiable y entregada a su país», mencionó Juan Ignacio al destacar cómo se diferencia Margarita.

El consultor político, que en 2014 también dejó Acción Nacional, señaló en entrevista telefónica para EL DEBATE que, a pesar de una condición de inequidad absoluta y enorme que enfrenta Margarita Zavala al no utilizar recursos públicos, la expanista va creciendo y consolidándose entre su grupo natural de electorado que le representa el voto histórico del PAN, al sumergirse en el centro-derecha, la clase media y el sector popular en algunas zonas.

→ Campañas e imagen

El también experto en comunicación política y debates negó que la reciente inclusión de Jaime Rodríguez Calderón, el Bronco, en la boleta electoral afecte en los votos para Margarita, pues explicó que ambos persiguen electores distintos y tienen propuestas, campañas y carreras también muy distintas. Sin embargo, Juan Ignacio Zavala criticó la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ante la integración del Bronco. Mencionó que le dio la oportunidad a quien no cumplió con la reglas de un órgano que debería ser garante de la rendición y la transparencia de las elecciones: «Es un mal presagio para la elección, ensucia la elección de una manera absolutamente innecesaria. Fue una decisión descuidada, v creo que es el gran problema que genera una candidatura así, cuando llega impues-

Al ser cuestionado sobre el trabajo de las



EL PERFIL

Nombre: Juan Ignacio Zavala

Trayectoria: en 2014 concluyó su militancia de 25 años con el PAN. Es consultor político especialista en comunicación, manejo de crisis y debates. Columnista de medios nacionales y actual coordinador de campaña de Margarita Zavala.



campañas electorales de los candidatos por los partidos oficiales, mencionó que AMLO maneja una misma campaña, pero más sofisticada, más medida y sin apartarse de guion, como debe ser: «Creo que ha sido muy insistente, ha sabido hacer una diferencia con sus otras campañas, aunque tenga propuestas muy similares; pero ahora es distinto, eso le ha permitido colocarse de otra manera ante la ciudadanía», respondió.

En el caso de José Antonio Meade, indicó que este atraviesa una campaña muy difícil al mencionar que es complicado «cargar» con el PRI: «Es muy difícil para cualquier persona estar justificando un partido cuya corrupción es emblemática para la ciudadanía», afirmó. Sobre el panista Ricardo Anaya, visualizó una campaña desfasada que calificó de incompresible en su intención: «No se acaba de entender qué es lo que quiere. En algunas cosas trata de López Obrador, haciendo propuestas muy similares, cosas medio locas de la tecnología, como si fuera un conferencista sobre el futuro, y luego alguien que quiere arreglar los problemas que existen en el país», finalizó.

«Creo que es una mujer que ha probado a lo largo de la historia que es honesta. dedicada, confiable y entregada a su país»

Juan Ignacio Zavala Coordinador de campaña de Margarita Zavala